
M U N I C I P A L I D A D 1 

LA CRUZ 2 

Acta de Sesión Ordinaria # 37-2023, celebrada el día 28 de junio del año 2023, 3 

a las 17:00 horas, con la asistencia de los señores miembros: 4 

 5 

Socorro Díaz Chaves                    Presidente Municipal 6 

Juan José Taleno Navarro                    Vicepresidente Municipal 7 

Julio César Camacho Gallardo             Regidor Propietario 8 

Estela Alemán Lobo                              Regidora Propietaria 9 

Petrona Ríos Castro                              Regidora Propietaria 10 

Fermina Vargas Chavarría                    Regidora Suplente  11 

Sebastián Martínez Ibarra           Regidor Suplente  12 

Zeneida Pizarro Gómez                        Regidora Suplente 13 

Jessie Torres Hernández                     Síndica Propietaria La Cruz 14 

Leovigilda Vílchez Tablada                   Síndica Suplente La Garita 15 

Zeneida Quirós Chavarría                   Síndica Propietaria Santa Cecilia 16 

Luis Ángel Castillo García                   Síndico Suplente Santa Cecilia 17 

Eddie Antonio Selva Alvarado         Síndico Suplente Santa. Elena  18 

 19 

Otros funcionarios: Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, Ada Luz 20 

Osegueda Peralta, Vicealcaldesa Alcaldesa Municipal, Eladio Bonilla, 21 

Coordinador de Tecnología e Información Municipal, Daniel Umaña, Prensa y 22 

Protocolo,  Paola Gonzaga Miranda, Secretaria de Concejo Municipal,  con la 23 

siguiente agenda: 24 

 25 

1. Revisión y aprobación de las actas anteriores: Sesión Extraordinaria 26 

N°33-2023, Sesión Ordinaria N°34-2023, Sesión Extraordinaria N°35-27 

2023.  28 

 29 

2. Audiencias. 30 



2.1-  Audiencia solicitada por el señor Andrés Iturrino, Comisión Nacional para 1 

la Prevención y Atención de Ahogamientos, Instituto Costarricense de Turismo.  2 

 3 

2.2- Audiencia solicitada por la señora Socorro Díaz Chaves, Presidente 4 

Municipal.  5 

 6 

3. Cierre de Sesión.  7 

 8 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: Regidores 9 

propietarios suplentes, síndicos suplentes, señora Secretaria doña Paola 10 

Gonzaga, señora Vicealcaldesa doña Adaluz Osegueda, el señor Alcalde dice 11 

que viene caminando, nos acompaña también hoy el señor Andrés Iturrino 12 

muchas gracias. Querido público que nos ve y nos escucha por este medio 13 

tengan todos muy buenas tardes. Vamos a dar inicio a la sesión ordinaria número 14 

treinta y siete dos mil veintitrés, la agenda para el día de hoy: primer punto 15 

tenemos revisión y aprobación de actas anteriores tenemos de la sesión 16 

extraordinaria el acta N°33, de la sesión ordinaria la N°34 y la extraordinaria la 17 

N°35; estas actas fueron enviadas a los correos de cada uno en horas tempranas 18 

de la tarde para revisarlas, segundo punto tenemos audiencias la 2.1 es una 19 

audiencia solicitada por el señor Andrés Iturrino Comisión Nacional para la 20 

Prevención y Atención de Ahogamientos, Instituto Costarricense de Turismo y la 21 

2.2 es audiencia solicitada por la señora Socorro Díaz Chaves, Presidente 22 

Municipal. Como es de costumbre vamos a iniciar con la oración le vamos a pedir 23 

a Luis que nos ayude por favor.  24 

 25 

Oración.  26 

 27 

ARTICULO PRIMERO 28 

REVISION Y APROBACIÓN ACTA ANTERIOR 29 

 30 



Acta N°33-2023: Extraordinaria en discusión: 1 

 2 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 3 

compañero. Iniciamos con el punto número uno, la revisión de las actas, vamos 4 

a revisar la de la sesión extraordinaria número treinta y tres dos mil veintitrés. 5 

¿Si algún compañero o compañera tiene algo que externar referente al acta? 6 

Como si no lo sometemos a votación, ¿el que estemos de acuerdo en apoyar el 7 

acta? Favor levantar las manos. Quedaría firme definitivo y dispensado de 8 

trámite de comisión por cinco votos a favor.  9 

 10 

Al no haber objeción alguna, queda aprobada y firmada Acta Sesión 11 

Extraordinaria N°33-2023. 12 

 13 

Acta N°34-2023: Ordinaria en discusión: 14 

 15 

 16 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: seguidamente 17 

tenemos el acta de la sesión ordinaria número treinta y cuatro dos mil veintitrés. 18 

De igual manera ¿Si algún compañero o compañera tiene algo que externar 19 

referente al acta número treinta y cuatro? Como si no los que estemos de 20 

acuerdo en apoyar el acta levantar la mano. Quedaría firme definitivo y 21 

dispensado de trámite de comisión por cinco votos a favor.  22 

 23 

Al no haber objeción alguna, queda aprobada y firmada Acta Sesión Ordinaria 24 

N°34-2023. 25 

 26 

Acta N°35-2023: Extraordinaria en discusión: 27 

 28 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: y la última seria de 29 

la sesión extraordinaria numero treinta y cinco, ¿Si algún compañero o 30 



compañera tiene algo que externar referente al acta número treinta y cinco? 1 

Como si no los que estemos de acuerdo en apoyar el acta favor levantar la mano. 2 

Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco votos a 3 

favor.  4 

 5 

Al no haber objeción alguna, queda aprobada y firmada Acta Sesión 6 

Extraordinaria N°35-2023. 7 

 8 

 9 

ARTICULO SEGUNDO 10 

AUDIENCIAS 11 

 12 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: estaríamos con el 13 

punto que es las audiencias, tenemos la audiencia 2.1 solicitada por el señor 14 

Andrés Iturrino Comisión Nacional para la Prevención y Atención de 15 

Ahogamientos, Instituto Costarricense de Turismo. Don Andrés tiene usted la 16 

palabra.  17 

 18 

El señor Andrés Iturrino Comisión Nacional para la Prevención y Atención de 19 

Ahogamientos, Instituto Costarricense de Turismo, dice: primero que todo 20 

muchísimas gracias por recibirnos, como ya se indicó mi nombre es Andrés 21 

Iturrino, no solo pertenezco al ICT esta comisión es interinstitucional, hay otras 22 

instituciones interesadas en este asunto como es el Ministerio de Salud, las Cruz 23 

Roja Costarricense e instituciones de guardavidas. Hoy vengo como 24 

representante suplente del presidente de la comisión. Vengo a presentarles lo 25 

que es la ley 9780, nuestros intereses y la propuesta que queremos no sólo para 26 

esta municipalidad, si no es algo que queremos que se desarrolle a nivel país. 27 

Primero que todo queremos hacer un poquito de conciencia en el porqué es 28 

importante invertir en la seguridad en las playas de nuestro país según datos de 29 

Organismo de Investigación Judicial y de la Universidad Nacional, fuentes 30 



confiables, en el periodo 2001 a 2022 se ahogaron sólo en playas del país un 1 

total de 1119 personas, en lo que llevamos del 2023 según datos de la Cruz Roja 2 

Costarricense, ya se contabilizan once fallecimientos. Contamos también con lo 3 

que son datos anuales que como pueden ver ahí tenemos diferentes variaciones 4 

pero la vida de una persona es incalculable el valor que tiene y en este cuadro 5 

que se presenta aquí son muchas vidas de las que se está hablando. Como 6 

pueden ver para el año pasado se contabilizaron 34 personas, 69 el año anterior 7 

y siguen sumando. Nuestro propósito es que las municipalidades nos colaboren 8 

con un pequeño desarrollo del artículo 11 que está incorporado en la ley 9780, 9 

esto incorpora una reforma del inciso B del artículo 69, perdón, 59 de la ley 6043 10 

sobre la Ley de Zona Marítimo Terrestre del 2 de marzo de 1977, ¿cuál es la 11 

propuesta? Que del 40% se recaude por concepto de concesiones pueda 12 

destinarse también una proporción para lo que es cubrir costos de 13 

implementación y operación de unidades de guardavidas. Eso es algo que como 14 

dije anteriormente queremos desarrollar a nivel país, queremos que Costa Rica 15 

sea una zona segura. Sabemos que hay muchos temas a nivel de seguridad los 16 

cuales debemos abarcar todos juntos como sociedad no obstante también 17 

tenemos que hacer conciencia de que a diferencia de un hurto aquí una vida si 18 

corre riesgo inminente. ¿Qué es lo que queremos de ahora en adelante? Que 19 

estos recursos que se vayan a destinar sean para acciones preventivas. En la 20 

comisión tenemos una pequeña frase que la mejor acción para salvar una vida 21 

es la prevención. Fui testigo en una de las playas de nuestro país donde se 22 

previno un ahogamiento gracias a las acciones de guardavidas, igualmente fui 23 

testigo donde por negligencia de un visitante se tuvo que efectuar un rescate, un 24 

rescate significa poner en riesgo varias vidas no sólo la persona que está 25 

sufriendo un percance o un incidente dentro de las aguas si no también la 26 

persona que arriesga su vida por salvarlos. Por eso estamos invitándoles a 27 

realizar acciones preventivas que nos colaboren a la toma de acciones tener una 28 

fuerza laboral en el país que vaya a prevenir durante todo el año cualquier 29 

incidente que se pueda presentar. ¿Qué está haciendo la comisión? La comisión 30 



está trabajando en un proyecto para certificar guardavidas en el país, ¿qué 1 

significa esto? Que todos los guardavidas que vayan a ser contratados van a 2 

encontrarse en una base de datos certificados, registrados donde la persona 3 

contratante tanto una municipalidad como por medio de un convenio público o 4 

privado, van a tener la certeza de que la persona que van a tener trabajando 5 

para ustedes, con ustedes y para los visitantes, va a tener las capacidades 6 

físicas técnicas para poder realizar las maniobras necesarias, en muchas 7 

ocasiones no es solo sacar una persona del agua en veces hay que saber 8 

resucitar una persona, hay que saber qué hacer, tener la capacidad para saber 9 

cómo actuar y no entrar en desesperación. Un proyecto como este, eso ya fue 10 

presentado ante el ICT en años anteriores con el aval de ingenieros para lo que 11 

son torres de guardavidas, estamos desarrollando nuevos modelos para que no 12 

sea un toldo para dos personas que no tienen sitios para realizar sus 13 

necesidades, queremos que esto sea un lugar apto para trabajar. Estamos 14 

buscando también crear un puesto ante el Ministerio de Trabajo que sean 15 

reconocidos que exista la profesión de guardavidas al igual que van a ser 16 

certificados, para que puedan estar en regla, puedan tener su salario, su seguro 17 

y sus pólizas. ¿Sin playas seguras habrá turismo? Les hago la pregunta, muchos 18 

de ustedes dirán bueno siempre habrán más turistas, sabemos por noticieros 19 

prensa internacional lo que un fallecimiento puede provocar, la respuesta es no, 20 

una playa que se considere como insegura no es visitada tendrá un gran impacto 21 

y con esto se verá afectado el comercio local, el empleo y todo el 22 

encadenamiento productivo que se genere no solamente turístico no solo 23 

pensemos en las grandes empresas turísticas, pensemos también en el dueño 24 

de una pequeña soda que vive de los turistas que llegan. Me gustaría poder 25 

también dejar en claro cuando hablamos de turistas pensamos en los extranjeros 26 

y no, también los costarricenses que visiten las playas porque son la mayoría de 27 

los que han sufrido percances en este país. Nuestra propuesta es que se realicen 28 

alianzas público-privadas que por favor esto sea pasado a la Comisión de 29 

Asuntos Hacendarios para ser evaluado para el presupuesto del otro año, que 30 



podamos seguir conversando en el desarrollo e implementación de lo que hoy 1 

he venido a presentar. Sin más agradezco cualquier colaboración que puedan 2 

brindar pueden contactarnos estamos abiertos a conversar con ustedes. Muchas 3 

gracias.  4 

 5 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias don 6 

Andrés. ¿Algún compañero o compañera desean hacer alguna pregunta? 7 

Respecto a la exposición del señor. Señor Alcalde tiene usted la palabra. 8 

  9 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: gracias 10 

estimada señora Presidenta, buenas tardes estimados miembros de este 11 

honorable Concejo Municipal, señora Vicealcaldesa, compañeros funcionarios 12 

de la Municipalidad que nos acompañan y colaboran hoy: nuestra Secretaria 13 

Paola, Daniel y Eladio. Don Andrés bienvenido a esta Municipalidad, todos los 14 

que a través de la transmisión que realiza la municipalidad y tienen el gusto de 15 

acompañarnos, un saludo para todas y para todos. Nosotros obviamente el 16 

crecimiento y el desarrollo de un territorio implica la atención de diferentes líneas 17 

de acción en procura de siempre ser buena noticia verdad, aunque las noticias 18 

buenas por lo general no se comparten, lamentablemente las malas si y generan 19 

una imagen pues mala del territorio más cuando probablemente este tipo de 20 

situaciones, cuando hablo de esto hablo de lo negativo; ocurren por falta de 21 

visión, de planificación, de atención de las diferentes autoridades nosotros como 22 

cantón tenemos muchísimas bendiciones, la mayoría de las playas y así lo 23 

demuestra históricamente el comportamiento de este tipo de situaciones no han 24 

sido un peligro para los bañistas que vienen a este cantón pero eso no nos puede 25 

permitir de alguna forma o crear o generar un estado de conformismo pensando 26 

que nunca nos va a pasar, bueno casualmente lamentablemente el fin de 27 

semana tuvimos un accidente acuático en una piscina con una bebé entonces 28 

hay que tomar muchas medidas para que siempre seamos vistos como un 29 

cantón pues atractivo en términos de seguridad que incluye este apartado en 30 



todo el sentido de la palabra. Igual hay muchos factores nosotros don Andrés 1 

hemos procurado por ejemplo o hemos realizado un gran esfuerzo por conservar 2 

nuestras playas vírgenes hasta donde se pueda preservando la naturaleza e 3 

incluso reforestando en algunas playas que se han deteriorado con el paso del 4 

tiempo, recordemos que estamos en una zona con un bosque seco que en 5 

temporada de verano pues queda muy expuesto y vulnerable, entonces en todo 6 

esto hemos tratado de venir haciendo un esfuerzo en ese sentido y toda acción 7 

que nos continúe posicionando en ese sentido, nosotros creo que somos tres en 8 

este momento los únicos cantones que tenemos Plan Cantonal de Turismo, 9 

nosotros tenemos uno y estamos realizando los esfuerzos para hacer las cosas 10 

bien, no repetir los errores que se han cometido acá tal vez en el cantón o en 11 

otros cantones no sólo del país si no de la región o incluso del planeta, pero si 12 

es un esfuerzo que se debe continuar haciendo. Entonces toda medida que 13 

implique que nuestras autoridades tomen medidas preventivas obviamente, 14 

obviamente nos va a permitir disfrutar de un camino mucho más apropiado en 15 

temas de desarrollo, por nuestra condición fronteriza y costera es cierto que 16 

tenemos una gran vulnerabilidad pero también esto nos permite contar con 17 

algunas autoridades que tal vez en otros cantones no se dispone y en 18 

temporadas altas eso nos ayuda, nosotros contamos con guardacostas por 19 

ejemplo y los planes de trabajo que realizamos para fin de año, fin y principio de 20 

año, Semana Santa incluyen todas estas actividades Cruz Roja, Bomberos; en 21 

la última Semana Santa guardacostas hizo tres rescates eso seguro no sale 22 

mucho en la prensa, incluso en algunos casos hasta menores de edad, pero con 23 

eso evitamos este tipo de situaciones y efectivamente para que esto mejore 24 

porque el objetivo que tenemos es continuar creciendo en temas de desarrollo 25 

turístico pues debemos de tener un plan y una dirección clara de todas las 26 

medidas que se deben de tomar para que el cantón de La Cruz continúe siendo 27 

un destino que reúne todas las condiciones no solo para los visitantes sino 28 

también para los locales en todas nuestras áreas públicas que también incluyen 29 

ríos y otras zonas de disfrute masivo de personas entonces pues sin duda alguna 30 



pues aquí en la Municipalidad vamos a tomar con mucha responsabilidad y 1 

compromiso esta propuesta que usted hoy nos da a conocer, a veces yo siempre 2 

digo que hay tanto por hacer verdad y a veces pues valga ese recuerdito de que 3 

bueno en esto todavía no hemos venido trabajando entonces bueno lo vamos a 4 

tomar con la seriedad del caso y agradecerle por la exposición.  5 

 6 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias, 7 

perdón. ¿Algún otro compañero o compañera? Como si no mi posición es que 8 

se le dé acuse de recibido y se le pase al Alcalde para que realice el trámite que 9 

corresponda. ¿Si estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado 10 

de trámite de comisión por cinco votos a favor.  11 

 12 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 13 

 14 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 15 

recibido a la presentación por parte del señor Andrés Iturrino de la Comisión 16 

Nacional para la Prevención y Atención de Ahogamientos,  cuya propuesta es 17 

que se realicen alianzas público-privadas y que esto sea pasado a la Comisión 18 

de Asuntos Hacendarios para ser evaluado para el presupuesto del otro año, 19 

para la creación de puestos de guardavidas en las playas, así mismo, se remite 20 

al señor Alcalde Municipal para que realice el trámite que corresponda. 21 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA 22 

DEL TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz 23 

Chaves, Julio César Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, Petrona Ríos 24 

Castro y Juan José Taleno Navarro). 25 

 26 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muy agradecida de 27 

parte de este Concejo don Andrés y esperamos se coordine con el Alcalde 28 

cualquier trámite que hay que hacer y para que él nos haga saber al Concejo. 29 

Muchas gracias.  30 



El señor Andrés Iturrino Comisión Nacional para la Prevención y Atención de 1 

Ahogamientos, Instituto Costarricense de Turismo, dice: muchas gracias a todos 2 

han sido muy amables y esperemos poder trabajar juntos. 3 

 4 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: así es.  5 

El señor Andrés Iturrino Comisión Nacional para la Prevención y Atención de 6 

Ahogamientos, Instituto Costarricense de Turismo, dice: gracias.  7 

 8 

2.- Audiencia solicitada por la señora Socorro Díaz Chaves. 9 

 10 

1.- Se conoce oficio G-1218-2023, firmado por el señor Alberto López Chaves, 11 

Gerente General del Instituto Costarricense de Turismo, en el cual: 12 

 13 

 CONSIDERANDO  14 

 15 

1.- Que el Concejo Municipal de La Cruz, el día 20 de abril de 2023, remite 16 

expediente para aprobación de prórroga de concesión de Villas Copal Los 17 

Felinos S.A, cédula jurídica número 3-101-271120; sobre un terreno ubicado en 18 

Playa Copal, La Cruz, Guanacaste, constante de mil doscientos cuarenta y tres 19 

metros con treinta y cinco decímetros cuadrados (1243,35), según plano 20 

catastrado número G-302611-96 (en adelante concesión).  21 

2.- Que según el oficio AL-0640-2023, del 17 de mayo de 2023, de la Asesoría 22 

Legal (en adelante informe legal), no se han cumplido todos los requisitos 23 

formales para la calificación de la presente gestión.  24 

3.- Que mediante oficio G-0939-2023, de esta Gerencia General el día 17 de 25 

mayo de 2023, notificó al Concejo Municipal de La Cruz, las observaciones de 26 

orden legal, otorgando plazo de veinte días hábiles para que cumpliera las 27 

siguientes observaciones:  28 

 29 

“OBSERVACIONES DE ORDEN LEGAL:  30 



DEBEN APORTAR COPIA DE SOLICITUD DE PRORROGA, Y 1 

CERTIFICACION DE DISTRIBUCIÓN DE CAPITAL.”  2 

4.- Que según acuerdo de la Junta Directiva del ICT tomado en sesión ordinaria 3 

Nº 5734, artículo 5, inciso VI, celebrada el día 7 de febrero de 2012 y publicada 4 

en el Diario Oficial La Gaceta N° 43 del 29 de febrero del 2012 y en apego a lo 5 

dispuesto en la Ley N° 8220, Ley de Protección al Ciudadano del Exceso de 6 

Requisitos y Trámites Administrativos y la Ley General de Administración 7 

Pública, artículo 264, el ICT dará veinte días hábiles al Concejo Municipal 8 

competente, para que le remita la respuesta a las observaciones realizadas.  9 

5.- Que dentro del plazo conferido, el Concejo Municipal de La Cruz, no cumplió 10 

con las prevenciones realizadas por este Instituto.  11 

 12 

POR TANTO  13 

La Gerencia General del Instituto Costarricense de Turismo, de conformidad con 14 

lo establecido en los artículos 50 de la Ley sobre la Zona Marítimo Terrestre 15 

6043; así como lo dispuesto en el artículo 264 de la Ley General de 16 

Administración Pública, deniega la aprobación de prórroga de concesión a 17 

nombre de Villas Copal Los Felinos S.A, remitido por la Municipalidad de La 18 

Cruz.  19 

 20 

Lo anterior, sin perjuicio que el Concejo Municipal pueda hacer una nueva 21 

gestión de reingreso consignándose una nueva fecha de ingreso en el ICT, para 22 

lo cual deberá el interesado actualizar y remitir a la Municipalidad toda la 23 

documentación legal que haya perdido vigencia.  24 

 25 

Contra esta resolución caben los recursos de revocatoria y apelación, ambos 26 

deberán de ser presentados por el Concejo Municipal de La Cruz dentro de los 27 

tres días hábiles siguientes a la notificación respectiva, siendo que el primero 28 

sería resuelto por esta Gerencia General y el segundo por la Junta Directiva de 29 

esta Institución. 30 



La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 1 

señora Secretaria. ¿Algún compañero o compañera desean externar algo al 2 

respecto? Como si no la propuesta sería que se le brinde acuse le recibido y se 3 

remite al Departamento de Zona Marítimo Terrestre de la Municipalidad de La 4 

Cruz. ¿Si estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de 5 

comisión por cinco votos a favor.  6 

 7 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 8 

 9 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 10 

recibido al oficio G-1218-2023, firmado por el señor Alberto López Chaves, 11 

Gerencia General del Instituto Costarricense de Turismo, en relación a la 12 

denegación de la aprobación de prórroga de concesión a nombre de Villas Copal 13 

Los Felinos S.A, remitido por esta Municipalidad, por lo que se remite al 14 

Departamento de Zona Marítimo Terrestre para lo que corresponde. ACUERDO 15 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE 16 

DE COMISIÓN, POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César 17 

Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, Petrona Ríos Castro y Juan José 18 

Taleno Navarro). 19 

 20 

2.- Se conoce oficio DEU-IFCMDL-365-2023, firmado por el Dr. Jorge Alberto 21 

Vásquez Rodríguez, Director del Instituto de Formación y Capacitación Municipal 22 

y Desarrollo Local de la Universidad Estatal a Distancia, en el cual se refiere a 23 

los acuerdos # 3-2 y #3-3, ambos tomados en la sesión # 31-2023 del 25 de 24 

mayo del año en curso, y que en lo conducente solicitan:  25 

 a. #3-2: Que, desde el IFCMDL y la Sede de la UNED, guíen y brinden el 26 

apoyo necesario a la alcaldía municipal, para elaborar el Plan para la Ejecución 27 

de la Política Municipal para el Desarrollo Local (PLANDEL), permitiendo así que 28 

queden habilidades instaladas en la parte de la administración municipal, para 29 

poder atender a futuro requerimientos que se puedan presentar.  30 



 b. #3-3: Para que, desde el IFCMDL y la Sede de la UNED, se brinde 1 

acompañamiento y asesoría a esta Municipalidad, para la puesta en operación 2 

de la nueva Política Municipal para el Desarrollo Local, considerando que hasta 3 

el momento hay una gran inversión realizada y es necesario concluir con el 4 

proceso, de manera que termine siendo operativa.  5 

Le comunico que sus requerimientos fueron analizados y, con base en las 6 

acciones que se tienen planificadas para el período 2023 por parte del IFCMDL, 7 

hemos identificado la posibilidad de atención, por ello procederemos a solicitar 8 

al señor Alcalde el nombramiento de un equipo municipal con el cual iniciar los 9 

procesos de coordinación de la ruta de trabajo a seguir.  10 

Para lograr realizar este acompañamiento y asesoría se ha asignado a las 11 

personas funcionarias del IFCMDL Octavio Jimenéz Pinto, especialista en la 12 

temática de desarrollo local y apoyo a la coordinación territorial Chorotega y a 13 

Hellen Trejos Rodríguez, coordinadora territorial de la región Chorotega.  14 

 15 

De igual manera, con el fin de contar con el mismo equipo que se tuvo al inicio 16 

de la investigación acción, estaremos enviando copia de la presente a la jefatura 17 

de la sede universitaria de La Cruz, señora Alejandra Chacón Peña, a efecto que 18 

esté al tanto del tema, y le sea posible incorporarse en el proceso, siendo que 19 

tal como fue muy bien señalado por el Concejo Municipal en los acuerdos 20 

tomados, es importante que la Sede sea parte de este proceso de 21 

acompañamiento.  22 

 23 

Con base en lo anterior, para lograr realizar nuestra propuesta de atención, 24 

solicitamos el compromiso de la Municipalidad con relación a los siguientes 25 

aspectos:  26 

 a. De forma articulada con la coordinadora territorial del IFCMDL, señora 27 

Hellen Trejos Rodríguez, coordinar las fechas y horarios de reunión que sean 28 

necesarios, los cuales se determinarán de manera previa.  29 

 30 



 b. Velar por la continuidad y participación activa de las personas 1 

funcionarias municipales asignadas como equipo técnico municipal, en el 2 

proceso.  3 

 4 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 5 

señora Secretaria. ¿Algún compañero o compañera desean externar algo al 6 

respecto? Como si no la propuesta sería que se le brinde acuse le recibido y se 7 

remite al señor Alcalde para que le brinde el trámite correspondiente. ¿Si 8 

estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de comisión por 9 

cinco votos a favor.  10 

 11 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 12 

 13 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 14 

recibido al oficio DEU-IFCMDL-365-2023, firmado por el Dr. Jorge Alberto 15 

Vásquez Rodríguez, Director del Instituto de Formación y Capacitación Municipal 16 

y Desarrollo Local, en el cual solicita el nombramiento de un equipo municipal 17 

con el cual iniciar los procesos de coordinación de la ruta de trabajo, por lo que 18 

se remite al señor Alcalde Municipal, para que le brinde el trámite 19 

correspondiente. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y 20 

SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 5 VOTOS A FAVOR 21 

(Socorro Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, 22 

Petrona Ríos Castro y Juan José Taleno Navarro). 23 

 24 

3.- Se conoce documento firmado por Msc. Alí Marchena Villegas, Supervisor 25 

administrador Escuela Antigua Santa Cecilia, Actual Oficina de Supervisión, en 26 

el cual después de muchos años de buscar una modalidad nocturna para nuestra 27 

comunidad y con la ayuda de la actual supervisión, se logró dar un gran paso 28 

con la apertura de un satélite del Instituto Profesional de Educación Comunitaria 29 

de Liberia. (IPEC).  30 



Saber que tenemos la oportunidad para que nuestra población pueda continuar 1 

los estudios que en algún momento abandonaron, acudimos a ustedes por lo 2 

siguiente.  3 

 4 

Esto dará inicio como un satélite, pero se sabe que en cuestión de un año podría 5 

ser una dirección de IPEC Santa Cecilia de La Cruz, se va paso a paso.  6 

El proceso de inicio o apertura esta para hacerse hasta con 3 o 4 grupos.  7 

Las instalaciones a utilizar pueden ser las del Liceo de Santa Cecilia o la Antigua 8 

Escuela de Santa Cecilia.  9 

 10 

Queremos trabajar de forma independiente en la antigua Escuela Santa 11 

Cecilia por varias razones:  12 

1. En este momento está habilitada con el funcionamiento de la supervisión 13 

escolar del circuito 05, Santa Cecilia.  14 

2. Es un lugar óptimo que cuenta con 8 aulas disponibles.  15 

3. Local adecuado para la coordinación.  16 

4. Servicios sanitarios en buen estado.  17 

5. La comunidad estudiantil hará como suya las instalaciones, con un sello 18 

autenticado de IPEC Santa Cecilia.  19 

6. Algo muy importante, el control de los estudiantes que quisieran desviarse del 20 

estudio.  21 

7. Las instalaciones están cerca de la comandancia de la Fuerza Pública, parada 22 

de autobús lo que brinda asistencia inmediata en caso de requerir esos servicios 23 

en horas nocturnas.  24 

8. Vías de acceso son importantes porque cuenta con modificaciones a la ley 25 

7600, aceras, iluminación pública, servicios sanitarios etc.  26 

 27 

Limitaciones:  28 

 29 

Algunas goteras que se pueden corregir y falta de pupitres.  30 



Porque no se quiere en el colegio:  1 

1. El área interna tan grande y partes oscuras de las zonas verdes en donde no 2 

se puede controlar aquellos estudiantes que no quisieran llegar a estudiar.  3 

2. Hay riesgo con la llegada de personas ajenas a la institución cerca del 4 

perímetro, es motivo para interrumpir o ingresar sin ser detectado por el guarda 5 

por la extensión de la malla.  6 

3. Problemas con la parte eléctrica, que se queman los bombillos.  7 

4. Servicios sanitarios en mal estado.  8 

5. Aceras e iluminación pública obstaculizan la visibilidad en la calle pública en 9 

un radio de menor a los 200 metros de la institución.  10 

6.  11 

 12 

Nos vemos en la necesidad de pedirles la ayuda con una intervención inmediata 13 

para terminar de habilitar las instalaciones de la antigua escuela de Santa Cecilia 14 

y ver la posibilidad de que nos ayuden con unos 30 o 50 pupitres, la parte del 15 

zinc y problema de las goteras también sería importante valoren ayudarnos. El 16 

inicio de las clases sería para el lunes 17 de Julio del presente año. La 17 

supervisión que se ubica en las mismas instalaciones permanecerá abierta 18 

durante el periodo de vacaciones de medio año con la disposición de cooperar 19 

en lo que ustedes así dispongan. 20 

 21 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 22 

señora Secretaria. Luis tiene la palabra.  23 

 24 

El señor Luis Ángel Castillo García, Sindico Suplente Santa Cecilia, dice: muchas 25 

gracias, nuevamente buenas tardes a todos, una alegría inmensa para nosotros 26 

en el distrito de Santa Cecilia y pienso que bueno en todo el cantón contar con 27 

un sistema de modalidad educativa como dice el documento es provechoso para 28 

todo un cantón si se le saca ese interés. Da mucha tristeza saber también que 29 

se cuenta con muchas limitaciones dentro de ellas el documento describe muy 30 



bien las limitaciones que va a tener esa nueva institución que dicho sea de paso 1 

abre los servicios educativos como parte del IPEC de Liberia verdad, para que 2 

tengamos conocimiento bajo un presupuesto que va a estar centralizado en 3 

Liberia y ellos van a depender en todo momento de la voluntad de esa junta 4 

administrativa. Creo que también da tristeza saber que no se pueden solucionar 5 

ese montón de problemas de la noche a la mañana verdad y menos en quince 6 

días y uno aplaude la noticia. Particularmente la gente está muy contenta por la 7 

apertura, pero también a la par de esa alegría vienen todas las preocupaciones 8 

en una ocasión recuerdo que nos apersonamos a Del Oro a la empresa Del Oro 9 

por una, un servicio educativo que se brindaba en la escuela de Santa Elena de 10 

manera nocturna con una modalidad de educación para adultos en secundaria y 11 

nosotros efectivamente pedíamos lo mismo apoyo y todo, el señor nos contestó 12 

“que hace el MEP abriendo nuevas instituciones si no tiene todas las 13 

condiciones” esa fue la respuesta de ellos verdad, y uno diay le da tristeza 14 

recurre a todo lo que tiene a su alrededor para tratar de que los servicios 15 

educativos sean buenos, sin embargo a mí me preocupa enormemente la 16 

planificación de esa apertura los funcionarios, el señor supervisor, los 17 

estudiantes en fin toda la gente quiere que se le ayude y da tristeza no poder 18 

hacerlo. Nosotros bueno desde la posición que tenemos como Concejo de 19 

distrito deseáramos poder hacer mucho pero en quince días imposible y a mi si 20 

me gustaría que la gente tenga conocimiento o se informe de porqué en su 21 

momento cuando no se pueda nosotros no podemos colaborar, hablo de 22 

nosotros en el sentido Concejo de Distrito, a mí y a Zeneida nos van a solicitar 23 

muchas cosas, nosotros no podemos aunque quisiéramos entonces es bueno 24 

que la gente sepa eso verdad porque se manda muchísimo hay mucha 25 

necesidad ahí y es una alegría repito la apertura pero todas esas necesidades 26 

vieran como le da tristeza a uno no poder hacer mucho.  27 

 28 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias. 29 

Julio.  30 



El señor Julio César Camacho Gallardo, Regidor Propietario, dice: muchas 1 

gracias señora Presidenta. Tal vez el compañero Luis está un poco, desconoce 2 

del asunto voy a hacerlo de manera porque personal, desde el año pasado en 3 

conjunto con el director (…) de la modalidad que ellos tenían, ellos tenían una 4 

modalidad anterior lo cual nos generó una preocupación en el tanto que había 5 

quedado un rezago de muchos estudiantes, solo se finalizó quinto año y pues 6 

quedaron muchos jóvenes rezagados. Pues se hizo una campaña yo creo que 7 

hasta el señor Alcalde en su momento habíamos hablado de hacer una 8 

negociación de ir a visitar a la supervisión de ver cómo avanzar en el tema de un 9 

colegio nocturno en Santa Cecilia por la gran demanda que tiene el distrito. A 10 

razón de lo que viene la nota es que días por tema de la insistencia pues llegó la 11 

sorpresa que desde parte del Ministerio de Educación dieron cierto porcentaje 12 

de partida entonces había que aprovecharlo porque esto iba a iniciar para el año 13 

2024, entonces al verse la necesidad entonces se ha corrido con el tema por lo 14 

menos de abrir entre de tres a cuatro aulas en el sector. Entiendo la necesidad 15 

la nota creo que tiene un peso muy grande por lo del tema del vandalismo 16 

ustedes saben que no todo mundo tampoco es perfecto entonces lo cual se crea 17 

también aprovechar un recinto que se ha venido deteriorando lo sabe muy bien 18 

la compañera Zeneida que estuvo ahí que ya ha estado casi por dos años 19 

verdad, que no se ha dado el uso correspondiente por ende hay que sacarle su 20 

mayor provecho, por eso señora Presidenta, señor Alcalde tal vez la nota es muy 21 

prematura pero creo como dice Luis para nosotros el generarle las expectativas 22 

y la ayuda a la gente es primordial ya que mucha gente de Santa Elena, del 23 

Caoba, de San Rafael de todos esos lugares de adentro tienen que viajar hasta 24 

Brasilia verdad para poder ir a estudiar entonces por eso la nota e igual Luis, 25 

creo que si pudiéramos tal vez no la Municipalidad pero alguna puerta tocar pues 26 

sería provechoso para ellos. Entonces eso sería señora Presidente e igual 27 

informe a todos. 28 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 29 

Julio. Petrona.  30 



La señora Petrona Ríos Castro, Regidora Propietaria, dice: buenas tardes todos 1 

compañeras y compañeros, y público que nos escucha a través de la plataforma 2 

digital. Bueno yo creo que con ese proyecto, bueno es tan importante para la 3 

comunidad, entonces yo creo que en este momento es hacer alianzas con 4 

diferentes instituciones y diferentes personas privadas también para poder 5 

alcanzar ese proyecto. Yo creo que hay gente que se puede tocar puertas y 6 

empezar y arrancar en equipo tanto la Municipalidad como la empresa privada 7 

para poder alcanzar un proyecto como ese porque es demasiado importante, 8 

porque sí hay muchísima gente que esta hiyendo como lo mencionó el 9 

compañero Julio, hiyendo hasta Brasilia y yo creo que es una oportunidad para 10 

aprovechar esas instalaciones que han estado un poco abandonadas, si se 11 

invirtieron en esas porque si estuvo una escuela provisional ahí, entonces pues 12 

tiene un potencial para utilizar eso está en buenas condiciones yo estuve la 13 

semana ante pasada ahí y hay buenas condiciones de las pintadas pero si en 14 

algún momento por las lluvias creo que tal vez zinc es muy fácil tal vez de poder 15 

conseguir (…).  16 

 17 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 18 

Petrona. Señor Alcalde.  19 

 20 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: gracias 21 

señora Presidente. Obviamente nadie discute la importancia y la necesidad 22 

verdad y la buena noticia de poder contar con, sobre todos para los vecinos del 23 

distrito de Santa Cecilia con esta oportunidad de estudios. Yo si pude conversar 24 

en su momento con don Alí también con don Minor que ha estado ahí pero bueno 25 

les digo conversado de ayer para, hoy en la mañana incluso estuvimos 26 

conversando porque me llegó el oficio y bueno lo que decía Luis yo les ternaba, 27 

bueno no sólo con el Concejo de Distrito, tal vez para alguien “ah la muni eso lo 28 

resuelve rápido” pero eso no se resuelve tan rápido, no se resuelve tan rápido, y 29 

les, bueno yo creo que ya todos ustedes saben cómo funciona la administración 30 



pública y estamos hablando de quince días algo que es, o sea tenemos que 1 

hacer algo para no dejarlo perder pero vean que complejo, a mi si hay algo que 2 

me duele mucho es tener que decir a veces que no, porque es mejor a veces 3 

decir que no y ser sincero, y no si y quedar mal, y como decían tal vez los 4 

compañeros regidores diay buscar alternativas para que se ajusten a la 5 

necesidad inmediata que hay ya ustedes saben. Yo le decía a don Alí y a don 6 

Minor vean, que lo primero que ellos me hablaban de una orden sanitaria, yo no 7 

conozco la orden sanitaria, entonces no es sólo cambiar láminas de zinc y 8 

conseguir pupitres, es que yo necesito conocer la orden sanitaria, bueno yo no 9 

ellos, para ir al Ministerio de Salud y negociar bajo qué condiciones les 10 

permitirían la apertura de este centro de estudios. Yo les explicaba no sé si la 11 

orden sanitaria está vencida habría que negociar porque habría que presentar 12 

un plan de mejoras que se puede hacer en seis meses en un año dependiendo 13 

de las dimensiones o la problemática que exista con las instalaciones. El 14 

Ministerio de Salud sabe que la administración pública no es tan sencilla, no es 15 

tan rápida pero bueno habría que hacer eso. Y le explicaba a don Alí y a don 16 

Minor que hasta donde yo sé esas instalaciones le pertenecen a la escuela 17 

entonces que se ocuparía por parte de la escuela un acuerdo, un documento de 18 

autorización para que primero que les van a ceder el espacio, no sé si ya tienen 19 

ese documento, si no lo tienen lo ocupa y también autorizándolos para 20 

remodelarlo para hacerle inversión eso por un lado, lo otro es que si ya son 21 

recursos públicos como es del MEP sea cualquier institución pública la que sea 22 

que no es tan rápido pero bueno que se consigan los recursos tal vez algo rápido, 23 

se requeriría un convenio, un convenio de cooperación para poder invertirle 24 

recursos ahí donde se le dice a la escuela, vean señores se les van a invertir a 25 

estas instalaciones, estoy dando número en el aire, cinco millones de colones 26 

pero el compromiso es que los próximos tres años por ejemplo las instalaciones 27 

van a estar al servicio de esta modalidad educativa, porque no vaya a ser, yo sé 28 

que no va a pasar pero podría suceder digamos que la junta, cambia la junta o 29 

cambia el director, y el día de mañana dicen no ya no se los prestamos salgan; 30 



entonces debemos de garantizar y proteger esa inversión. Bueno pero eso no es 1 

tan rápido y aquí también estamos hablando en el aire les decía yo, lo primero 2 

que ellos deberían de hacer además de hablar conseguir o gestionar los 3 

documentos con la escuela es hacer un presupuesto porque aquí yo no sé si son 4 

dos láminas si son cincuenta laminas o son mil láminas no sé cuánto es, no sé 5 

cuánto se requiere de mano de obra, tal vez ellos dicen eso pero no sé si los 6 

servicios requieren alguna mejora hay que hacer un levantamiento de una 7 

evaluación para estimar que vamos a ir a pedir porque ahí vamos a los que me 8 

decía Petrona extra micrófono, es que a veces si nosotros como institucionalidad 9 

pública se nos dificulta para en quince días, incluso hasta a la empresa privada 10 

se le va a dificultar para quinde días verdad pero si vamos a hacer esa gestión 11 

donde todos podemos colaborar de alguna manera diay tendríamos que ir con 12 

numeritos a tocar puertas, es que necesitamos setenta láminas de zinc y 13 

requerimos tanto en mano de obra, y yo sé que podemos encontrar quien nos 14 

colabore con esto pero necesitamos esa parte que alguien que conozca de 15 

temas constructivos vaya haga un levantamiento y con eso tenemos como hablar 16 

qué pedir. El tiempo es el mayor de los problemas porque bueno prácticamente 17 

estamos quince días que el personal de educación que ellos salen a vacaciones 18 

no sé cómo lo van si ellos van a continuar haciendo la gestión pero en términos 19 

generales yo sí creo que es importante que nos pongamos a las órdenes más 20 

para ejecución porque va a ser muy difícil por el tiempo para acompañarlos en la 21 

gestión de buscar tal vez manos amigo, recursos en la comunidad que nos 22 

permita resolver esta situación de necesidad. Requieren pupitres yo les decía les 23 

indicaba vea don Alí tenemos dos circuitos a nivel de directores ustedes tienen 24 

un chat mandé ahí un mensajito necesitamos cuarenta pupitres si algunos tienen 25 

pupitres en mal estado, yo he llegado a colegios y tienen ahí esqueletos que 26 

llaman ellos que están ahí maso menos regulares pero ahí los tienen, entonces 27 

que se los presten que se los donen los reparamos, pero eso hay que hacerlos 28 

no piensen que vamos a ir en quince días a comprar pupitres nuevos eso va a 29 

ser imposibles, pero yo si estoy seguro, yo he visto en el LEB, en el mismo CTP 30 



aquí en La Cruz pupitres que están ahí regulares que podrían entrar o sea podría 1 

facilitarse. Pero si hay que hacer gestión correr y mucho para lograrlo entonces 2 

básicamente seria eso, si yo creo que es importante de parte del Concejo 3 

Municipal y de parte nuestra bueno hemos estado en comunicación ponernos a 4 

la disposición si cumplen con esos elementos que les decía de trabajo previo de 5 

estimaciones presupuestarias de materiales, de mano de obra, el acercamiento 6 

que deben de tener con la escuela no sólo de palabra si no con documentos de 7 

que les cedieron ese espacio para ser usado en esa modalidad y a partir de ahí 8 

tocar puertas para mejorar las condiciones de estas instalaciones que como lo 9 

dicen los compañeros no sólo por esta oportunidad que hay sino que para la 10 

comunidad de Santa Cecilia yo creo que es importantes tener esas condiciones 11 

perdón esas instalaciones para este tipo de uso y otros. Recordemos que hace 12 

poco estuvo ahí el colegio de Bella Vista y la Escuela de Bella Vista, vean 13 

órdenes sanitarias en la escuela y ahí estuvieron en esas instalaciones, creo que 14 

no deben de estar en tan mal estado pero hay que darle mantenimiento para que 15 

sigan siendo utilizados por la comunidad. 16 

 17 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 18 

señor Alcalde. Doña Adaluz y después don Juan.  19 

 20 

La señora Adaluz Osegueda Peralta, Vicealcaldesa, Municipalidad de La Cruz, 21 

dice: señor Alcalde, señora Presidente, señora Secretaria, compañeros de la 22 

plataforma, regidores propietarios y suplentes, síndicos y público que nos 23 

observa. Excelente el proyecto quisiera felicitar al señor asesor supervisor, 24 

porque conseguir un código no es tan fácil es un presupuesto, es una millonada 25 

de colones  y no se puede dejar ir, voy a contarles un poquito cuando 26 

comenzamos con el Liceo Diurno, el Diurno y el Nocturno en pésimas 27 

condiciones con órdenes sanitarias pero cuando hay buenas intenciones se 28 

puede ir arreglando el asunto en el camino, se habla con los estudiantes con los 29 

profesores que se adapten a la realidad a lo que se tiene y yo les pido a la gente 30 



de verdad de Santa Cecilia que ese proyecto debe de apoyarse y no se debe 1 

permitir que se vaya porque cuesta conseguir esos códigos.  2 

 3 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 4 

señora Vicealcaldesa. Don Juan tiene la palabra.  5 

 6 

El señor Juan José Taleno Navarro, Regidor Propietario, dice: gracias, buenas 7 

tardes a todos y todas. Tal vez bueno yo sé que se ha tocado bastantísimo el 8 

tema es un tema bueno como decía la señora alcaldesa es importantísimo para 9 

el distrito mucho mucho, pero tal vez a tan corta tiempo, porque el tiempo es 10 

totalmente corto para el inicio de clases y habría que ver que tanto, yo pienso 11 

que tiene que haber una evaluación de los daños de todo lo que tiene si tiene 12 

orden sanitaria, y aquí creo que la recomendación sería bueno, porque 13 

conocemos que la parte pública pues cuesta sacar un dinero a corto plazo, creo 14 

que la única forma para no dejar ir este proyecto que bueno seguro que ellos lo 15 

van iniciar seguro con la ayuda o sin la ayuda de porque ya está planificado, 16 

entonces la recomendación sería que ayudarle a buscar en la parte privada tal 17 

vez ver pero eso como dijo el señor Alcalde tiene que haber números tiene que 18 

haber que es lo que se necesita y en base de eso diay acercarse a entidades 19 

privadas de loa zona o fuera de la zona, pero creo que lo primero que tiene que 20 

haber son números que es lo que se necesita a cuanto equivale y en base de 21 

eso pues yo siento que todos se viaja en una vía más correcta verdad. Gracias 22 

señor Presidente.   23 

 24 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias don 25 

Juan. Jessie.  26 

 27 

La señora Jessie Gabriela Torres Hernández, Sindica Propietaria La Cruz, dice: 28 

bueno, buenas tardes señor Alcalde, señora Presidenta, señora Secretaria, los 29 

compañeros de la plataforma y las personas que, compañeros del plenario, las 30 



personas que nos acompañan a través de la plataforma. El proyecto se ve muy 1 

bonito pero la verdad considero que es muy poco tiempo para llegar unas 2 

gestiones que a la larga pueden llegar a medio palo por decirlo así. Cuando se 3 

hace aparte de que es muy necesario para la comunidad, para los jóvenes para 4 

que alcancen y lleguen a terminar sus estudios también hay que tener en cuenta 5 

que cuando se hace una proyección en ese sentido tiene que ser no por el 6 

aprovechamiento de sino para que sea a largo plazo, tienen que haber 7 

instalaciones que estén aptas para que los estudiantes desde su primer ingreso 8 

estén seguros, no es de tratar de tapar un hueco, tratar de tener una orden 9 

sanitaria o darle , prolongar una orden sanitaria porque sale más caro el costo, 10 

es bueno tener para ese tipo de proyectos una planificación donde estén 11 

números que se necesita locaciones y todo todo lo que tiene que ver la 12 

planeación, quince días yo calculo que es muy muy corto para poder hacer 13 

gestiones rápidas, únicamente es para mostrar el primer plan y después qué. 14 

Entonces tomar en consideración esa situación para que todo sea pensando 15 

mejor a largo plazo.   16 

 17 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 18 

compañeros y compañeras. Julio.  19 

 20 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Regidor Propietario, dice: señora 21 

Presidenta muchas gracias por el espacio, sé que ya se han abordado ideas creo 22 

que la ruta como la indica el señor Alcalde puede ser la ruta real, vamos a 23 

entender que a veces hay desconocimiento de los procedimientos y como les 24 

indica la señor Vicealcaldesa salió como les indiqué en mi mensaje no fue algo 25 

que venía planeado digamos de una exigencia de tiempo anterior pues se dio  la 26 

oportunidad. Claro señor Alcalde nosotros no tenemos ninguna duda sabemos 27 

el procedimiento y el tiempo, y más bien creo que esa ruta es la única, la viable 28 

y la estable para poder garantizar en este caso lo que se vaya a realizar. Yo creo 29 

que aquí lo que queda nada más es generar la buena comunicación y los buenos 30 



pasos a un tema que es sumamente re importante no solo para el distrito de 1 

Santa Cecilia sino la oportunidad a otros sectores que pueden aprovecharlo. 2 

Entonces nada más esas serian mis palabras señora Presidente y señor Alcalde 3 

estamos a la disposición verdad como siempre este Concejo para apoyarlo.  4 

 5 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias. 6 

Bueno entonces mi propuesta seria que se le brinde acuse de recibido y se 7 

remite al señor Alcalde para que le brinde el trámite correspondiente. ¿Si 8 

estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de comisión por 9 

cinco votos a favor.  10 

 11 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 12 

 13 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 14 

recibido al documento firmado por el señor Alí Marchena Villegas, Supervisor 15 

Administrador Escuela Antigua Santa Cecilia, en el cual solicita colaboración 16 

para terminar de habilitar las instalaciones de la antigua Escuela de Santa Cecilia 17 

y la posibilidad de donación con 30 o 50 pupitres, por lo que se remite al señor 18 

Alcalde Municipal, para que le brinde el trámite correspondiente. ACUERDO 19 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE 20 

DE COMISIÓN, POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César 21 

Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, Petrona Ríos Castro y Juan José 22 

Taleno Navarro). 23 

4.- Se conoce documento firmado por el señor Isaías Rivas Larios, Presidente 24 

Cámara de Ganaderos de Liberia, en el cual como es tradición en nuestra 25 

organización, realizaremos la Expo Liberia 2023 del 19 al 30 de Julio, en el marco 26 

de la celebración del 199 Aniversario de la Anexión del Partido de Nicoya a Costa 27 

Rica.  28 

Les contamos que este año hemos tomado el reto de hacer que nuestra Feria 29 

sea de carácter internacional por lo que estamos procurando la unión de los 11 30 



cantones con el propósito de vernos como una sola familia. Es así como el bello 1 

que cantón que ustedes representan La Cruz, es parte de esta gran familia.  2 

Por esta razón es que deseamos manifestarles nuevamente nuestro 3 

agradecimiento por el recibimiento y la atención que nos brindaron el día de la 4 

entrega oficial de la invitación a la Expo.  5 

Aprovechamos este espacio para reiterarles nuestra invitación especial a todo el 6 

pueblo de La Cruz , para que sean parte de la celebración, misma que estará 7 

llena de diversas actividades culturales, educativas, gastronómicas, 8 

entretenimiento, emprendimiento, pero sobre todo que permitirá el poder 9 

compartir con hermanos de Centroamérica que vendrán a darle un realce a 10 

través de la participación de sus ganaderías. Así mismo tendremos la visita de 11 

amigos miembros de la Feria Rodeo de Houston, una de las más grandes a nivel 12 

mundial, quienes nos mostraran la forma de incentivar el voluntariado y la 13 

creación de programas sociales para apoyar a nuestra juventud en su formación 14 

como profesionales.  15 

Sin duda alguna será una Feria que nos permitirá vivenciar una experiencia en 16 

familia muy enriquecedora. Los esperamos con los brazos abiertos. 17 

 18 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 19 

señora Secretaria. ¿Algún compañero o compañera desean externar algo al 20 

respecto? Como si no la propuesta sería que se le brinde acuse le recibido y se 21 

remite al señor Alcalde para que le brinde el trámite correspondiente. ¿Si 22 

estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de comisión por 23 

cinco votos a favor.  24 

 25 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 26 

 27 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 28 

recibido al documento firmado por el señor Isaías Rivas Larios, Presidente 29 

Cámara de Ganaderos de Liberia, en el cual manifiesta el agradecimiento por el 30 



recibimiento y la atención que brindaron el día de la entrega oficial de la invitación 1 

a la Expo, por lo que se remite al señor Alcalde Municipal, para que le brinde el 2 

trámite correspondiente. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN 3 

FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 5 VOTOS A 4 

FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, Estela 5 

Alemán Lobo, Petrona Ríos Castro y Juan José Taleno Navarro). 6 

5.- Se conoce oficio MLC-DAM-OF-223-2023, firmado por el señor Luis Alonso 7 

Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual remite Adendum 01 Modificación de la 8 

Cláusula Segunda y Sexta Del Convenio Específico de Cooperación entre la 9 

Municipalidad de La Cruz, Guanacaste y El Instituto Costarricense de Pesca y 10 

Acuicultura, esto para su debido estudio, análisis y aprobación. 11 

 12 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 13 

señora Secretaria. ¿Algún compañero o compañera desean externar algo al 14 

respecto? Como si no la propuesta sería que se aprueba el ADENDUM 01 15 

MODIFICACIÓN DE LA CLAUSUSLA SEGUNDA Y SEXTA DEL CONVENIO 16 

ESPECÍFICO DE COOPERACIÓN ENTRE LA MUNICIPALIDAD DE LA CRUZ, 17 

GUANACASTE Y EL INSTITUTO COSTARRICENSE DE PESCA Y 18 

AGRICULTURA. ¿Si estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y 19 

dispensado de comisión por cinco votos a favor.  20 

 21 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 22 

 23 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba el 24 

Adendum 01 Modificación de la Cláusula Segunda y Sexta Del Convenio 25 

Específico de Cooperación entre la Municipalidad de La Cruz, Guanacaste y El 26 

Instituto Costarricense de Pesca y Acuicultura. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 27 

APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 28 

5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, 29 

Estela Alemán Lobo, Petrona Ríos Castro y Juan José Taleno Navarro). 30 



La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: doña Estelita quiere 1 

que se le pase una copia al correo de ella.  2 

 3 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: compañeros y 4 

compañeras con esto estaríamos finalizando la sesión de hoy, agradecerles y 5 

que pasen una feliz y bendecida noche.   6 

 7 

ARTICULO TERCERO 8 

CIERRE DE SESIÓN 9 

 10 

Al no haber más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 18:30 horas. 11 

 12 

 13 

 14 

Socorro Díaz Chaves                    Paola Gonzaga Miranda  15 

Presidente Municipal             Secretaria Municipal a.i 16 
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